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本报讯 首届郑州
国际马拉松将于 10 月
28日举办的消息昨天一
经媒体报道，迅速在跑
友当中引发强烈反响。
“激动”“期待”“一定要
跑”成了热词，同时有着
丰富经验的跑友们也纷
纷对郑马提出了自己的
希望。
记者 郭韬略 陈凯/文
受访者 供图

报名通道敬请关注
在得知郑州马拉松确定主

办的消息之后，跑友们最关心的
两个问题是：报名工作何时开
启？比赛路线何时确定？在郑
报融媒的后台上，大量读者和跑
友的留言也都是问这两个方面
的问题。

在接受记者采访时，郑马
组委会负责人表示：“报名通道
正在进行最后的磨合和调试，
我们会在大赛首次新闻发布会
上正式发布消息，敬请广大跑
友关注。”

至于比赛路线，这位负责人
表示：“郑州马拉松的一个重要
宗旨就是向全国乃至全世界跑
友展示郑州的城市风貌，展现这
座拥有 3600年历史的古城的城
市风貌，所以赛道路线上一定会
集纳这个城市的精华，穿越城市
核心区，二七塔、商代城墙、艺术
中心、大玉米这些城市地标建筑
都会用赛道串联起来，让跑友们
在健身、竞技的同时，完成一次
文化之旅。最终的赛道路线在
经过中国田协的专家实地考察、
测量之后，一经确定就会对外正
式公布。”

在满怀期待参与比赛的同时，跑友们对郑
马也有自己的希望：用精心的组织、优质的服
务将比赛打造成郑州的一张亮丽的名片。

“国内所有的热门马拉松，赛事服务都是
非常棒，比如武汉，为了方便跑友，比赛当天，
地铁对选手免费开放，赛后的冰敷、按摩、拉伸
等服务也非常到位，也希望咱们郑州能把这些
细节做好，提升品质，让马拉松赛事成为咱们
的一张新名片。”郑州英雄联盟跑团团长、资
深跑友潇潇说。

而资深跑友、郑州乐跑联盟团长王红梅在

接受采访时认真地列举出建议：政府重视，才
有执行力；借鉴武汉、兰州的风格和胸怀、情
怀，把郑州的精彩用赛道、赛事呈现出来。各
种宣传、航拍；路面考虑安全；增加警力，保障
赛事顺利进行；市民调动起来主动参与，加油
助威、自发补给，让跑友们感受郑州人的热情、
好客；志愿者和赛事服务人员要培训到位，特
别是对外地跑友和亲友团不能一问三不知；补
给要充分，哈尔滨马拉松就是马迭尔冰棍、啤
酒、食品都上，六盘水马拉松，羊肉粉任意品
尝；奖牌要有特色，有自己的创新。

跑马3年多的齐伟已经跑过16场马拉松了，
来自沈丘的他对于郑州马拉松也是满怀期待：“我
觉得服务最能体现一场马拉松赛的水平。去年
底，我参加了台北马拉松，台马服务的周到细致和
专业水准给我留下了深刻的印象。我希望咱们的
郑马也能在服务上办出属于咱们的特色。”

齐伟告诉记者，他不久前刚刚参加了在内
蒙古呼伦贝尔举行的马拉松比赛，当地赛事主

办方在路线设计和跑友出行方面的安排让他感
觉很满意。“跑呼伦贝尔马拉松就如同奔跑在大
草原上，那样的感觉非常惬意，而且跑友在呼伦
贝尔乘坐公交都是免费的。今年4月15日汉马
比赛当天，参赛选手凭号码簿、志愿者同时凭本
人证件和工作服也能免费乘坐武汉地铁。希望
咱们的郑马在线路设计上也能体现出咱郑州的
特色，公交、地铁也能免费。”

昨天一大早，潇潇在看到郑
报融媒有关郑州国际马拉松的报
道后，第一时间就将消息转发到
了跑团的微信群中，这个拥有近
500名成员的群顿时变得热闹异
常。“必须跑！”跑友们纷纷留言。

“其实我们之前也听说郑州
会举办马拉松，一直非常期待，现
在终于等来了确切的消息，大家
当然非常激动，也非常兴奋。”潇
潇告诉记者。

“我们经常参加国内的各项
马拉松赛事，但作为郑州人，一直
很希望能有一场郑州专属的马拉
松，一方面，在家门口跑马拉松，
省去了花在吃、住、行方面的精力
和费用，可以更专心于赛事；另一
方面，用脚步去丈量我们生活的
城市，别具意义，同时，能让全国、
全世界的跑友来到我们郑州，了
解国际郑的风范，我们也感到无
比自豪。”潇潇说。

王红梅则告诉记者：“省会城
市马拉松，势在必行，国内许多省
会城市都办起来了，属于自己城
市的郑州马拉松终于盼来了，我
所知道的几十个跑团的微信群立
马刷屏。”

在郑报融媒相关报道的留言
区，读者们也纷纷留言表达了对
赛事的期待：“真心希望郑州马拉
松能成为一张新的郑州名片，像
汉马一样有品质。让越来越多的
人来郑州比赛。”

10月份是马拉松的旺季，单是
在郑州就有炎黄马拉松、嵩山马拉
松、巩义马拉松，省外还有西安马
拉松等，这也让跑友们陷入了“选
择恐惧症”。不过，最终郑马的出
现，显然更具吸引力。“郑马的规格
高”“这是第一次，必须打响”，很多
跑友还是决定选择郑马。

不只是本地跑友，郑马对外地跑友也有极
强的吸引力。来自安阳的侯成林跑马拉松才
刚刚一年多，但他在一年多的时间里已经参加
了多场马拉松比赛。当他得知要举行郑州国
际马拉松赛时，难掩兴奋之情：“郑州市终于有
自己的马拉松赛事了，知道这个消息我非常开
心，第一时间分享给我的小伙伴们了，大家商
量着到时候一起组团来参赛。”

谈及对郑州马拉松赛的期待，侯成林说：
“我最期待的还是比赛路线了，对于像我这样的
跑马‘菜鸟’来说，如果是一条笔直的赛道非常容
易疲劳，而且跑起来也没啥意思。我希望郑马的
赛道能够穿越郑州这座城市，让来自全国和世界

各地的跑友通过跑郑马可以阅读郑州这座城市
的环境之美、文化之厚重、人民之热情！”

今年已经60岁的南京跑友徐铸是一位热爱
“跑步去旅行”的跑友，当他从网上看到郑州马拉
松将于今年10月28日举行的消息后，非常开心。

“我听说郑州有一个特色美食叫烩面，我也
想借着跑郑马之机品尝一下，另外天下功夫出少
林，少林寺我也想去看看。把郑州当地美食和文
化与马拉松结合到一起，可以很好地让跑友了解
郑州、爱上郑州。”徐铸说。

跑友期待 让郑马成为郑州的名片

跑友希望 能借鉴汉马，地铁对选手免费

郑州跑友
对比赛期待已久

终于等到 ，一定要约
郑马落地，引跑友强烈关注

你 你

外地跑友 感受郑州的文化与魅力


